



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER

Ozono	máximo	hora	Centro	pm-10	máximo	hora	Centro	Contingencia F-1: 150 puntos
Noroeste	156	18	126	Noroeste	105	19	101	Contingencia F-2: 200 puntos
Noreste	141	18	125	Noreste	117	15	112	
			113				107	

HOY NO CIRCUCLA

VERDE
Vehículos holograma 2, así como los de calcomanía 1 con placas terminadas en 1 y 2, 3, 5, 7 y 9

CONDONAN PAGO TOTAL DONDE SÓLO LLEGA UNA VEZ A LA SEMANA

En Iztapalapa reanudan el reparto de agua con camiones cisterna

Autoridades rehabilitan pozos y planta para no depender sólo de ese servicio

JOSEFINA QUINTERO MORALES
Y ROCÍO GONZÁLEZ

La alcaldía Iztapalapa reforzó la distribución de agua potable por medio de carros tanque que recorren ese territorio ante el crecimiento de la demanda por la época de estiaje y la crisis del Sistema Cutzamala. Mientras, el gobierno de la Ciudad de México condonó 100 por ciento del pago de los derechos por el suministro en 72 colonias de la demarcación, donde reciben el líquido de manera irregular.

A pesar de que el año pasado las autoridades suspendieron durante algunos meses la distribución por medio de pipas, ayer se reanudó el programa para garantizar el suministro, además de activar los 18 módulos de atención en las coordinaciones territoriales.

El director de obras de la alcaldía, Alfonso Hernández, informó que no todo el tiempo se dependerá de las pipas porque la alcaldía, en coor-

dinación con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), trabaja en la rehabilitación de una planta potabilizadora y dos pozos con un avance de 30 por ciento.

Comentó que en esta época, debido al aumento de la demanda por las altas temperaturas se sumó la falta de agua en las diversas presas del Cutzamala que abastecen a los principales tanques de Iztapalapa, por eso han tenido momentos complicados como el pasado 1º de abril, cuando hubo una demanda de mil 100 viajes en un solo día.

Expuso que Iztapalapa cuenta con 79 pozos y dos nuevos que acaban de entrar en operación, además de que se reparan las fugas y se trabaja en la sectorización de 2 mil 250 metros de red secundaria, la cual está en proceso de modernización.

Eximen a 72 colonias

Por su parte, el Gobierno de la Ciudad de México condonó la totalidad del pago de los derechos por el suministro de agua de seis años, de 2016 a 2021, así como recargos y sanciones a los contribuyentes cuyos inmuebles se encuentren en alguna de las 72 colonias de Iztapalapa, donde se recibe el líquido de manera irregular.

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, explicó que allí el suministro es una vez a la semana o cada 15 días, por lo que tradicionalmente, desde hace más de dos décadas, se hace la condonación.

Este beneficio incluye a usuarios de los servicios de suministro de agua, ya sea de uso doméstico o



mixto, así como a mercados y concentraciones públicas.

La resolución no es aplicable para usuarios no domésticos ni dependencias, entidades, órganos político-administrativos y autónomos federales, estatal o de la capital, ni cuando los contribuyentes

cuenten con denuncias o querrelas presentadas por la autoridad fiscal, de acuerdo con el Código Fiscal de la Ciudad de México.

Los beneficios que otorga la resolución se aplicarán a partir del 1º de enero y estarán vigentes hasta el 31 de diciembre de 2021.

▲ La falta de lluvias desde el año pasado y la contingencia sanitaria han impactado a la capital, sobre todo en Iztapalapa, donde el servicio se recibe de manera esporádica y las pipas hacen hasta siete viajes al día. Foto Cuartoscuro



En la alcaldía se reparan fugas y se modernizan varios tramos de la red secundaria

DE LA REDACCIÓN

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) informó que debido a que a las 18 horas de ayer se registró calidad del aire "extremadamente mala" (160 ppb) por ozono en la estación de monitoreo Tultitlán y riesgo a la salud "extremadamente alto", determinó la aplicación de medidas en el valle de México.

Este jueves se aplicará el doble *Hoy no circula*, de las 5 a las 22 horas, con lo cual los automóviles que cuenten con holograma de verificación 2 no podrán transitar.

Ante un amparo interpuesto por Greenpeace contra el Programa de Contingencias Ambientales, la Came establece las recomendaciones. De esta manera, llamó a la pobla-

La Came decreta contingencia ambiental; doble Hoy no circula

Exhorta a la población al teletrabajo y evitar salidas

no realizar ejercicio al aire libre, facilitar y continuar el trabajo a distancia para reducir viajes, evitar el uso de aromatizantes, aerosoles, pinturas, impermeabilizantes y de productos que contengan solventes, entre otras medidas.

En un comunicado, la Came explicó que los vehículos particulares con holograma de verificación 1, cu-

yo último dígito numérico sea 1, 2, 3, 5, 7 y 9, así como aquellos cuya matrícula esté conformada sólo por letras, tampoco circularán. De la misma manera será para los que tengan matrículas foráneas o no cuenten con calcomanía.

Explicó que los niveles de ozono fueron consecuencia de la intensa radiación solar y poca nubosidad

registrada en el valle de México, así como por el hecho de que el viento no presentó una dirección definida, lo cual favoreció el estancamiento y la acumulación del contaminante.

Baja actividad en fábricas

La Came hizo un llamado a la aplicación inmediata de medidas con

el fin de disminuir la exposición de la población al aire contaminado y reducir el riesgo de afectación a la salud, así como para disminuir los contaminantes y de esta manera bajar la probabilidad de volver a alcanzar altas concentraciones de ozono este día.

También planteó restricciones a la industria manufacturera de competencia federal o local que tengan procesos que generen precursores de ozono, por lo que deberán bajar en 20 por ciento sus emisiones.

La refinera Miguel Hidalgo, de Tula, Hidalgo, no deberá operar a más de 75 por ciento de su capacidad, por lo que tendrá que disminuir la capacidad de combustión en calentadores a fuego directo, calderas en plantas de proceso y de fuerza.